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ATA Nº 01  

DA ASSEMBLEIA MUNICIPAL DE PEDRÓGÃO GRANDE 

Mandato 2021/2025 

 

Pelas dezassete horas, do dia dezasseis do mês de outubro de dois mil e vinte e um, no Edifício da 

Casa Municipal da Casa da Cultura de Pedrógão Grande, teve lugar a primeira sessão da Assembleia 

Municipal, no seguimento do ato da tomada de posse dos seus membros eleitos no dia vinte e seis de 

setembro, dando assim, lugar à instalação deste Órgão da Administração Municipal, que passa a ter a 

seguinte constituição: Raúl José Piedade Baptista Garcia, Maria Margarida David Lopes Guedes, Luis 

Filipe Henriques Antunes, Nélia Maria Henriques Alves, Américo Augusto da Fonseca Rocha, Rui 

Miguel Morgado Capitão, António José Figueira Domingues, Ulisses Quevedo Lourenço dos Santos, 

Armínio David Fernandes, Magda Sofia Alves David, Susana Alexandra Antunes Dias José, José 

Miguel de Jesus Pereira Barão, António da Conceição Henriques David, José Lopes Nunes, Ricardo 

José Martins Simões, e ainda o Presidente da Junta de Freguesia da Graça - Custódio José Carvalho 

Rosa, Presidente da Junta de Freguesia da Pedrógão Grande - Maria de Fátima Simões Neves, 

Presidente da Junta de Freguesia de Vila Facaia -José António Dinis Henriques. ------------------------------ 

Os Membros da Assembleia Municipal Armínio David Fernandes e António da Conceição Henriques 

David, não estiveram presentes no ato da tomada de posse, nem na presente sessão, por motivos 

justificados. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Pelo Membro da Assembleia Municipal, Raúl José Piedade Baptista Garcia, foi proposta a votação por 

listas ou votação uninominal com decisão da Assembleia Municipal, tendo sido deliberado ser por 

listas, com cotação por voto secreto, em urna própria para o ato, com as designações de sim ou não. -- 

Foi presente uma proposta de constituição da Mesa da Assembleia Municipal, apresentada pelo 

Partido Social Democrata, constituída pelos Membros da Assembleia Municipal: Raúl José Piedade 

Baptista Garcia, para o cargo de Presidente da Assembleia Municipal, Luis Filipe Henriques Antunes, 

para o cargo de Primeiro Secretário e Nélia Maria Henriques Alves para o cargo de Segundo 

Secretário. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

A proposta apresentada foi colocada à votação, por voto secreto em urna própria para o ato. Feita a 

respetiva contagem, estavam na mesma 16 (dezasseis) votos, sendo 12 (doze) votos sim e 04 (quatro) 

em branco. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

O Presidente da Assembleia Municipal, Raúl José Piedade Baptista Garcia, questionou se algum 

Membro da Assembleia Municipal se opunha a que o Regimento da Assembleia Municipal se 

mantivesse em vigor. Não se tendo verificado qualquer oposição o Regimento da Assembleia 

Municipal  vigorará até á sua revisão, a efetuar tão depressa quanto possível.---------------------------------- 

O Presidente da Assembleia Municipal, Raul José Piedade Baptista Garcia, solicitou ao Presidente da 

Câmara Municipal cessante Valdemar Gomes Fernandes Alves, que dirigisse as últimas palavras no fim 

do mandato. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

O Presidente da Câmara Municipal cessante, Valdemar Gomes Fernandes Alves, iniciou a sua 

intervenção dizendo: “Boa tarde a todas as minhas amigas e os meus amigos e aos meus 
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companheiros de dezasseis anos, deixo algumas saudades, muitas saudades, também de alguns dos 

senhores Membros da Assembleia Municipal, que nos acompanharam nessa longa caminhada. Quero 

felicitar e cumprimentar o novo Presidente da Câmara Municipal, Senhor António José Ferreira Lopes, 

da continuidade do nosso amigo Engenheiro Nelson Fernandes, também do senhor Luis David, mais 

conhecido por “Lois”, e desejo um bom mandato, há muito para fazer, a crise económica está a bater à 

porta, as catástrofes estão a bater à porta, mas eu creio que este Executivo está dotado de jovens 

habilitados a poder ajudar o Presidente da Câmara Municipal, com o Vosso espirito, dos cinco que 

conheço, eu conheço o Vosso sacrifício, o Vosso trabalho, eu penso que vai ser um mandato como deve 

ser. Relativamente à Assembleia Municipal, desejo também o maior êxito, peço que não compliquem o 

trabalho do Executivo, porque não é fácil governar. Ao Dr. João Marques, o meu muito obrigado, por 

estes anos que estivemos juntos e aqueles que partiram, ao Senhor Joaquim Palheira quero também 

agradecer que teve connosco aqui dezasseis anos na Assembleia Municipal, aliás ele esteve mais anos, 

ele colocou um ponto final na sua vida politica por motivos de saúde e ao Senhor Carlos do Jogo que 

também fez um mandato de Presidente de Junta de Freguesia, muito obrigado por nos ter 

acompanhado nesta caminhada e Pedrógão Grande tem efetivamente muitas necessidades e essas 

necessidades não sei se irão conseguir junto do governo, porque quando estiveram cá à quatro anos 

prometeram tudo e mais alguma coisa e o facto está à vista. Aqueles dois milhões na 236, dava muito 

jeito, dava para fazer muita coisa, ou acabar o problema das casas, de algumas estradas que podiam 

ser arranjadas, mas pronto aqui temos estes homens e mulheres. Aos que trabalharam comigo, à 

Doutora Margarida Guedes, ao Engenheiro Nelson Fernandes o meu muito obrigado e aos que 

estiveram comigo na oposição, ao Doutor João Marques e ao Doutor Raúl Garcia e ao Doutor António 

Figueiras que também esteve connosco algumas sessões agradeço do coração. Quem precisa é o Povo 

de Pedrógão, quem precisa é Pedrógão Grande. Doutor Raúl Garcia muito Obrigado pela amabilidade 

desejo-lhe os maiores êxitos e os senhores secretários. Bom trabalho e Muito Obrigado a Todos.” -------- 

O Presidente da Assembleia Municipal, fez uso da palavra solicitando ao representante do partido 

CDP-PP, Doutor António Figueiras que proferisse algumas palavras aos pedroguenses. --------------------- 

O representante do Partido CDP- PP, Doutor António Figueiras, deu início a sua intervenção dizendo:  
“Muito boa tarde a todos. Permitam-me, antes de mais e naturalmente com a autorização do 
Senhor Presidente da Mesa da Assembleia Municipal, dirigir umas breves palavras. Enquanto 
Pedroguense e naturalmente eleito pelo povo do Concelho de Pedrógão Grande para o 
próximo quadriénio 2021-2025, digo que estou aqui para vos representar e defender os vossos 
interesses, que afinal são os interesses de todos. Pretendo também deixar aqui uma palavra de 
apreço, algo que tem que ser feito de uma forma digna, correta e eticamente e moralmente 
sentida, relativamente a todos os órgãos cessantes, sem exceções, que lideraram os destinos 
do nosso Concelho nos últimos quatro anos, em particular os órgãos cessantes que 
constituíram a mesa da Assembleia Municipal, os órgãos do Executivo da Câmara Municipal, 
dirigido pelo Senhor Presidente cessante, Valdemar Alves e todos os Presidentes de Junta de 
Freguesia. Quero crer que todo o trabalho realizado, com toda a adversidade e dificuldades 
colocadas perante nós, vós e a população de Pedrógão Grande, inclusive toda a região, terá 
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sido feito sempre numa perspetiva de defesa da nossa população e do nosso Concelho. Há 
uma coisa que os nossos antepassados diziam, a nossa consciência, o tempo dirá se tivemos 
ou não razão naquilo que fizemos e como o fizemos. Em 2020, exerci as funções de Vereador 
pelo PSD, e esta minha dedicação à causa de Pedrógão Grande, continuará agora enquanto 
membro eleito pelo CDS-PP na Assembleia Municipal. Permitam-me também deixar aqui uma 
palavra de apreço, pois, este é, para mim, um momento de emoção profunda. Embora nesta 
sala, estejam cores e partidos políticos de várias ideologias, uma coisa é certa e digo isto de 
uma forma insistente e de forma muita convicta, há uma coisa que nos une a todos, é que nós 
somos todos Pedroguenses, esta é a nossa terra, é aqui que vivemos, é aqui que nós criamos a 
nossa família, é aqui que nós temos as nossas raízes e de uma vez por todos é fundamental, e 
aqui dirijo uma palavra especial ao Senhor Presidente eleito da Câmara Municipal de 
Pedrógão Grande, ao seu Executivo e a todos os órgãos eleitos, sem exceção: este é o nosso 
Pedrógão, vivemos um presente e projetamos um futuro, não são momentos fáceis, são 
difíceis, entendam e subentendam que tem que haver uma vez por todos união, tem que haver 
um entendimento naquilo que da minha parte, e digo-o claramente, como candidato não-
filiado e eleito por um partido político, o CDS-PP. Mais, a todos digo, enquanto Pedroguense, 
contém sempre comigo, estarei sempre disponível, sempre estive e continuarei a estar 
presente para o bem do nosso Concelho e, acima de tudo, em tudo que implicar e contribuir 
para o bem da nossa população. O meu bem-haja e que tudo corra pelo melhor. Temos que 
acreditar que a quem foi entregue os destinos do nosso Concelho, sem exceção, acreditando 
que melhores dias virão. Interessa o que nós fazemos e a forma como contribuímos pelos 
nossos atos para uma melhoria continua e garante do futuro do nosso Concelho. O caminho 
que conseguimos traçar é fundamental e temos que todos acreditar que a mudança é possível. 
E essa mudança só é possível se entre todos houver entendimento, porque os pedroguenses o 
conseguem e isso é notório no nosso passado. O Senhor Presidente cessante, Valdemar Alves, 
disse várias vezes ao longo do seu mandato que Pedrógão Grande tem um historial riquíssimo, 
hoje somos o que somos precisamente por esta referência histórica que foi marcando 
sucessivamente a nossa identidade enquanto pedroguenses. Temos um enorme potencial, um 
potencial que nos leva a crer que é possível alcançar os grandes objetivos, mas para isso, 
enquanto pedroguenses, é necessário que saibamos nos unir para fazer um único caminho. 
Entrei neste processo político porque acredito convictamente nas pessoas e no futuro de 
Pedrógão Grande. Muito obrigado a todos. 

O Presidente da Assembleia Municipal, Raul José Piedade Baptista Garcia, interveio dizendo que o 
Presidente da Câmara Municipal, Cessante Valdemar Alves tinha solicitado falar novamente, o qual lhe 
foi concedido. --------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

O Presidente da Câmara Municipal cessante, Valdemar Gomes Fernandes Alves, interveio 

mencionando “Foi uma falha minha para com aqueles que comigo trabalharam oito anos, os 

trabalhadores da Câmara, um agradecimento eterno, levo todos no meu coração, mesmo aqueles que 

efetivamente poderão ter gostado tanto de mim e outros não, mas aquilo, que quero dizer é que todos 

fizeram aquilo que puderam, nunca irei esquecer, vemos como exemplo a casa da cultura , que são um 
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espelho, eles são efetivamente uns profissionais, todos eles desde a contabilidade até ao varredor da 

rua, e peço ao próximo Executivo Municipal que não se esqueça da parte cultural. Quero realçar aqui 

duas pessoas pela lealdade, pelo compromisso que assumiram para comigo e pelo trabalho executado, 

a Silvia Bento que trabalhou comigo oito anos e o meu filho Telmo Alexandre, ambos com uma 

competência acima da média e deixaram um trabalho exemplar. Um beijinho para a Silvia e um 

beijinho para o meu filho Telmo pelo seu empenho, solidariedade e dedicação, com que se entregaram 

a esta causa pública. Muito obrigado a todos os trabalhadores da Câmara Municipal.” ---------------------- 

Tomou a palavra o Presidente da Assembleia Municipal, Raúl José Piedade Baptista Garcia, pedindo à 

representante da bancada do partido socialista que dissesse algumas palavras, tal como os outros 

representantes já o tinham feito. -------------------------------------------------------------------------------------------- 

A representante da bancada do Partido Socialista, Maria Margarida David Lopes Guedes, deu início à 

sua intervenção mencionando: “Boa tarde a todos, quero cumprimentar o Senhor Presidente desta 

Assembleia seja bem-vindo e espero que nós em conjunto possamos ter uma palavra no 

desenvolvimento desta terra. Em segundo lugar aos senhores deputados agora eleitos, às juntas de 

freguesia eleitas e os Vereadores eleitos desejo que o Vosso mandato seja o melhor possível, deixo para 

o fim neste endereçar de boas vindas o Senhor Presidente da Câmara, vai certamente debruçar-se 

muito sobre este concelho, desejo-lhe as maiores felicidades e um mandato que é bom e que será bom 

para todos. Depois não posso deixar de referir a quem esteve este tempo na Assembleia Municipal, a 

todos os deputados que estiveram aos Senhores Vereadores Dr. João Marques e agora aqui vou referir 

um especial Dr. João, Dr. Raúl, Dr. Figueiras, Eng. Nelson espero que tenham gostado de estar, eu 

gostei, Sr. Presidente da Câmara Municipal cessante, fez o que pode por esta terra, não é fácil, eu 

também lhe quero agradecer aquilo que fez, terá sempre lugar no coração destas gentes, será sempre 

lembrado. E eu agora sou uma estreante nestas funções de deputada municipal, e nestas funções com 

a permissão da minha bancada do PS, eu quero dizer à bancada do PSD, do PS e do CDS-PP, que nós 

estamos aqui para ajudar Sr. Presidente da Assembleia Municipal em tudo o que for o 

desenvolvimento, a responsabilidade económica, social, conte com a nossa ajuda. Com o respeito 

democrático, com a responsabilidade de quem está a ajudar o concelho, para que recupere, nós 

seremos uma oposição, mas eu espero ser uma oposição responsável e cooperante, conte connosco. 

Que as decisões sejam para o desenvolvimento do concelho, para o bem-estar das nossas populações. 

Um carinho especial para as juntas de freguesia, sobretudo o Carlos do Jogo, que não teve um 

mandato fácil, não foi fácil, ao Pedro que não está que levou a nossa junta da Graça a bom porto, os 

outros continuam. Foi um gosto trabalhar com todos e quero antes de me ir embora deixar um 

agradecimento a todos os funcionários sem exceção, desta casa, que durante o ano de 2017, muitos 

deles trabalharam voluntariamente para aquela época difícil do incêndio e depois eu enquanto 

Vereadora tive sempre dos funcionários a melhor cooperação institucional e por isso o meu bem-haja a 

todos. Os trabalhadores, porque não há órgão nenhum que não conseguia vencer se não tiver a 

cooperação dos seus colaboradores, por isso eles merecem tudo aquilo, o nosso respeito, a nossa 

lealdade e este órgão, Assembleia Municipal, também não funcionará se não houver essa cooperação 
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entre todos. Um bem-haja, votos de bom mandato para o Presidente da Câmara Municipal e para o 

Presidente da Assembleia Municipal, muito obrigado a todos.” ----------------------------------------------------- 

O Presidente da Assembleia Municipal, Raúl José Piedade Baptista Garcia, retomou a condução dos 
trabalhos afirmando: “Boa tarde mais uma vez. Pela primeira vez, hoje vou inovar, vou falar sem ser de 
improviso, não sei se vai sair pior ou melhor…---------------------------------------------------------------------------- 
Em termos protocolares, gostaria de dar as boas vindas ao Deputado da Assembleia da República e 
Vereador cessante da Câmara Municipal Dr. João Marques, cumprimentar os Senhores Deputados 
Municipais que foram empossados, os Senhores Presidente da Câmara Municipal, Vereadores e 
Presidentes das Juntas de Freguesia, que hoje tomam posse. Gostava de cumprimentar todos aqueles 
que hoje cessam funções nos diversos Órgãos Autárquicos! Uns cessam funções de forma definitiva, 
outros regressam, como exemplo o Dr. Ulisses Quevedo, pois já esteve connosco aqui na Assembleia 
Municipal. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Assim passo a ler:-----------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
“Minhas senhoras e meus senhores, caras e caros Pedroguenses. Quero agradecer a Vossa Presença 
nesta sessão pública para a instalação dos novos Órgãos Autárquicos, em que fui eleito 
democraticamente para o cargo de Presidente de Assembleia Municipal para o quadriénio de 2021-
2025.---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
Funções transitórias que aceito pois foi essa, a vontade dos Pedroguenses e que para mim é uma 
honra. É pois meu propósito, honrar o voto daqueles que me confiaram esta tarefa e responsabilidades 
inerentes, pelo que farei cumprir o juramento de lealdade à missão que me foi confiada. Serão meus 
aliados a dignidade, o respeito, a seriedade, a solidariedade, no fundo aquilo que me carateriza na 
minha forma de vida.------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
É minha intenção servir esta terra que me acolhe há mais de três décadas, ao serviço da Democracia e 
dos Pedroguenses, pois considero-a minha, por ser Pedroguense de alma e coração. Permitam ainda 
que vos diga, que abraço este desafio com a força e determinação necessárias e por ter a consciência 
que estamos na altura de mudar. Esta é a altura de regenerar, de pôr em prática todo um conjunto de 
valores que defendo, dos quais não abdico e que são as minhas convicções e objetivos: 
responsabilização, transparência, exigência, independência, justiça, igualdade de oportunidades, 
dedicação ao interesse público, desenvolvimento socioeconómico, em suma o desejo de construção de 
uma sociedade mais justa, livre, competitiva e solidária!--------------------------------------------------------------  
Movido pelo espírito cívico de entrega, de uma vontade enorme de mudar para melhor, o mundo em 
que vivemos para ajudar o nosso quotidiano, o nosso concelho de Pedrogão Grande. Diria ainda que 
sempre me pautei pelos interesses de Pedrógão Grande, dos Pedroguenses e do Município, é pois, 
tempo de volver trabalho porque os pedroguenses merecem e aqui englobo naturalmente os partidos 
da oposição, aqui representados na Assembleia Municipal.----------------------------------------------------------- 
Tozé, permite que te trate assim, este é o caderno de encargos que te dou já hoje e que te irá 
acompanhar, bem como ao teu Executivo.---------------------------------------------------------------------------------   
É muito importante estar aqui e que a transição seja feita com toda a dignidade, penso que é o que 
está a acontecer entre o Presidente da Câmara Municipal cessante Valdemar Alves e o Presidente 
eleito.-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
A Assembleia Municipal é um Órgão Deliberativo atento à dinâmica do Executivo, a quem compete 
guiar os destinos dos pedroguenses. Este órgão tem o dever de intervir e participar na discussão das 
grandes causas, sem que isso signifique unanimidade. Defenderei pois, como sempre o tenho feito, 
como sabem há muito anos nesta Assembleia Municipal. O que considerar correto na minha 
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consciência e como também disse na última sessão da Câmara Municipal, ser ponte entre pessoas, 
empresas e instituições ajudando a consensos em torno do que nos une e espírito apaziguador 
caminhando ao lado da lei. Este foi o meu voto de despedida de Vereador da Câmara Municipal, nem 
sempre o consegui, mas aqui estarei para o tentar novamente. Na Diversidade de opiniões, procurar 
soluções unanimes com a visão de construir um futuro melhor, pois tempos desafiadores nos esperam. 
O programa para a coesão territorial em Portugal, depende de todos os autarcas da região interior. 
Atravessamos um tempo complexo e contraditório da história, valores civilizacionais a que nos 
habituámos, são hoje postos em causa em algumas democracias e também na nossa. Temos assistido 
por todo o mundo atitudes menos democráticas, de áreas que nos têm passado ao lado e não nos 
apercebemos. As disfuncionalidades do Município não são da responsabilidade dos trabalhadores, são 
sim da gestão política em torno do concelho. Portanto aqui Tozé, mais um ponto para o teu caderno de 
encargos, que é a vocês Executivo que cabe a função de colocar os serviços a funcionar e com os 
próprios trabalhadores. É claro que os trabalhadores terão a sua cota parte, mas a primeira, a 
responsabilidade é do Executivo. Esperemos que rapidamente o novo Executivo Municipal consiga a 
total digitalização da Autarquia, tantas vezes referida nesta casa. Como o Dr. Luís Filipe disse ser é uma 
reivindicação de alguns mandatos, esperamos que a página do Município esteja devidamente 
atualizada e ainda por cima sendo o Vereador Luís Correia informático e especialista na matéria. 
Nenhum país está imunizado contra regimes autoritários. A pandemia criou um contexto de subida ao 
poder de líderes autoritários, muitos portugueses e em Pedrogão também têm medo de criticar o 
poder, o governo, por receio de serem prejudicados na sua vida pessoal, profissional ou 
empreendedora.------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
O verdadeiro debate político deve ser o objetivo desta Assembleia democrática, pois os pedroguenses 
esperam de todos nós que saibamos honrar, o local e o cargo que os eleitores livremente escolheram. 
Eu aqui diria que o meu passado fala por mim, nem sempre com agrado geral, mas olhem, vocês vão 
ter quatro anos como eram os outros vinte aqui atrás, retomarei portanto, a linha de orientação que 
defendi de 1997 a 2017. Foram vinte anos de presidência, com debate político aberto e democrático, 
sem as atitudes de autoritarismo que tivemos de assistir aqui nos últimos anos. Reafirmo o meu 
propósito para contribuir para a salutar discussão política, nesta Assembleia que é um verdadeiro 
espaço de debate democrático com as suas diferenças ideológicas.------------------------------------------------  
Quero ainda deixar uma saudação aos líderes dos diversos órgãos políticos, que vão agora cessar 
funções, ao senhor Carlos aqui presente, ao Pedro que não compareceu hoje, ao meu amigo de muitos 
anos e companheiro Dr. João Marques, que vai continuar as suas lides políticas. Já está num patamar 
acima de nós e que espero possa contribuir para que junto do Governo traga algo mais para Pedrogão. 
E por fim deixo uma saudação ao Senhor Valdemar Alves, vinte e quatro anos que estivemos sentados 
lado a lado, partilhámos responsabilidades nesta autarquia, nem sempre no mesmo campo político, 
nem sempre de acordo, mas a história nos julgará.--------------------------------------------------------------------- 
Nós podemos conseguir melhor para Pedrógão Grande, eu acredito que vamos conseguir.-------------- 
Por Pedrógão Grande, pelos Pedroguenses, Viva Pedrógão Grande.------------------------------------------------  
Muito obrigado a todos.”-------------------------------------------------------------------------------------------------------               
O Presidente da Assembleia Municipal, Raúl José Piedade Baptista Garcia, retomou a condução dos 
trabalhos mencionando que tinham chegado ao fim da sessão de Assembleia Municipal.  
Prosseguiu solicitando um voto de confiança à mesa para a elaboração da ata e sua aprovação em 
minuta, tendo o mesmo sido aprovado por unanimidade. ----------------------------------------------------------- 
E nada mais havendo a tratar, deu-se por encerrada esta sessão da Assembleia Municipal, pelas dezoito 

horas e trinta minutos. --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
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O Presidente da Assembleia Municipal, 

 

 

 _______________________________________ 
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O Segundo Secretário da Assembleia Municipal 
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